
平 成 1 6 年 ２ 月 秋 田 市 議 会 定 例 会 一 般 質 問 者 順 序

秋 水 会 長 谷 川 昭 一

市 民 ク ラ ブ 花 田 清 美

社 会 ・ 市 民 連 合 鈴 木 忠 夫

共 産 党 佐 々 木 勇 進

秋 水 会 榎 清

秋 水 会 三 浦 芳 博



一 般 質 問 秋 水 会 長 谷 川 昭 一

１ 市長の政治姿勢について

(1) 北 東北みらい債の受けとめ方と今後の考え方について

(2) ４ 核１軸構想を見直す必要性について

(3) 国 際コンベンションホールの建設について

(4) 人 事異動の骨格及び特徴は何か

２ 財政にかかわる諸問題について

(1) 収 入未済額や不納欠損額の解消策について

(2) 流 用による予算の執行について

(3) ペ イオフについての市の対策と市民への啓蒙について

(4) 入 札について

ア 入札参加資格要件に社会的責任を加味すべきではないか

３ まちづくりについて

(1) 街 並み保存のあり方について

(2) 学 校法人敬愛学園国学館高等学校の移転交渉の経過について

４ 商工業振興に関する取り組みについて

(1) 大 王製紙進出予定跡地の利活用の促進について

(2) 既 存企業に対する優遇制度の拡充について

５ 男鹿南秋地区の焼却炉施設建設について

(1) ７ 町村の広域焼却炉建設の動向について

(2) 同 地区の可燃ごみの今後の受け入れはどうなるのか

６ 福祉行政のあり方について

(1) 独 自の介護施設の整備について



(2) 福 祉美容事業の創設について

７ 市長公舎の移転改築について

８ 東部地域の整備について

(1) （ 仮称）東部市民サービスセンターについて

(2) （ 仮 称）東部図書館と（仮称）東部市民サービスセンターの関係に

ついて



一 般 質 問 市民クラブ 花 田 清 美

１ 市民サービスについて

(1) 各 出先機関で交付する証明書の拡大及び当日交付の実施について

(2) 郵 便局での各種証明書の交付について

(3) 窓 口部門の土・日曜日開庁について

(4) 公 民館、地域センター、コミュニティセンターの管理について

ア 出先機関における臨時職員等の接遇研修と採用期間の更新につい

て

イ 出先機関における市職員及び臨時職員等の配置について

(5) 市 民 生活上の各問題のための専門的知識を有する相談窓口の充実に

ついて

２ 子供の保育問題について

(1) 保 育サービスの向上と子育て支援について

ア 公立保育所の運営費の一般財源化について

イ 特別保育事業の今後の方針について

ウ 公立保育所の民間移行について

エ 地域子育て支援センター事業の充実について

(2) 事 業所内保育施設の設置について

ア 県や関係機関と連携した市役所内における保育施設の設置につい

て

３ 商店街賑わい空間づくりモデル事業及び商店街空き店舗対策事業につ

いて

(1) 補 助対象を決定する際の審査基準について

(2) 補 助後の検証について

(3) 補 助対象期間後に事業をやめた場合の補助金の返還について



４ 地球温暖化防止について

(1) 新 エネルギー利用等の促進についての具体的な取り組みについて

(2) ク リ ーンエネルギー自動車等の導入及びエコステーションの設置に

ついて

５ 平成 15年 度包括外部監査の結果について

(1) 秋 田 テルサ及びサンライフ秋田への委託料の積算と今後の対応につ

いて

(2) 秋 田 テルサ及びサンライフ秋田の維持保守管理委託業務などの再委

託契約の方法と今後の対応について

(3) 秋 田 テルサ及びサンライフ秋田の幹部職員の人事配置及び経費節減

のための指導について

(4) 秋 田テルサ及びサンライフ秋田での備品管理について

(5) 秋 田テルサ及びサンライフ秋田の今後の管理・運営形態について



一 般 質 問 社会・市民連合 鈴 木 忠 夫

１ 今後の自治体の役割について

(1) 道 州制に対する市長の見解について

(2) 国 と 地方の役割分担を進めるに当たっては、三位一体改革による税

財源移譲では不十分と考えるがどうか

２ 平成 16年 度予算について

(1) 歳 出の抜本的見直しをする時代に入ったと思うがどうか

(2) 今 後の財政見通しはどうか

３ 市町合併について

(1) 従 来 、河辺・雄和両町が国から受けていた財政措置の中で、合併に

よってなくなるものはあるのか

(2) 合 併特例債を除いて財源的なメリットはあるのか

(3) 地 域審議会について

ア 役割は何か

イ 期限はいつまでか

ウ 構成メンバーについての考えはどうか

エ 設置する必要はないと考えるがどうか

(4) 県 立国際教養大学に対する考えと今後のかかわり方について

(5) 市 民への地域密着型行政機能の充実について

４ 市職員のあり方について

(1) 学 力中心の職員採用になっているのではないか

(2) 職 員の能力を生かす適切な人事管理がなされているのか

５ 秋田拠点センターアルヴェについて

(1) 外 壁の色彩を変更できないのか



(2) 日 商岩井株式会社と結んだ基本協定に変更はないのか

６ 秋田駅東第三地区土地区画整理事業について

(1) 進 捗状況はどうなっているのか

(2) 西 側 区域内において、移転場所の決まっている東側区域の家屋につ

いては先行移転できないのか

７ 土崎駅東側の整備について

(1) 道 路の拡幅はできないのか

(2) 広 場 と駐輪場を整備するとともに、土崎駅東西歩道橋乗降口の変更

はできないのか

８ 道路整備について

(1) か まぼこ型道路と横断歩道、傾斜歩道の改善はできないのか

(2) 私 道における改築住宅のセットバックに対する支援策はないのか

(3) 都 市 計画道路秋田港四ツ屋線から市道東上谷地大袋線へ直結する道

路の整備はできないのか

(4) 都 市計画道路外旭川新川線及び臨海秋操線の着工見通しについて

９ 除排雪対策について

(1) 降 雪時の初動体制は万全であるのか

(2) 地 域事情に精通した除排雪体制になっているのか

(3) 冬 期 間の除排雪要員として、市職員のほかに人員を確保できないの

か

10 港 湾施設について

(1) 港 湾労働者福祉センターを市で買い取ることはできないのか

(2) 特 別 とん譲与税の一部を港湾労働者福祉センターの維持・管理に活

用できないのか



11 教 育環境の整備等について

(1) 学 校敷地内及び学校隣接地の整備は行われているのか

(2) 通 学路の安全は確保されているのか

(3) 教 師は地域に密着して教育や諸活動ができる状況にあるのか



一 般 質 問 共 産 党 佐 々 木 勇 進

１ 市長の政治姿勢について

(1) 市 長 は税制調査会委員として、消費税などの庶民増税、大企業や資

産家などの減税の税制改革、三位一体などの改革に地方代表としてど

のようなスタンスで臨んでいるのか

(2) 政 治献金について

ア 日本経団連が政党の政策評価で政治献金を行うとしているが、市

長の見解はどうか

イ 政党支持の自由を奪う政党助成金は廃止すべきと思うが、市長の

見解はどうか

ウ 市長の政治資金管理団体が、本市と取引がある企業や団体などに

よるパーティ券購入によって間接的に政治献金を受けているが、や

めるべきではないか

エ 市長が職務執行や政治活動において公正が疑われるような金品授

受、寄附などを禁止する政治倫理条例を制定すべきではないか

２ 農業について

(1) 秋 田 市水田農業ビジョンについて、どのような方向で取り組んでい

くのか

(2) 担 い手経営安定対策について、どのように考えているのか

(3) 地 域 の基幹産業として位置づけ、自治体の責任を明確にした本市の

農林業振興基本条例を制定すべきではないか

(4) カ メ ムシ被害防止のため、市道敷、河川敷の草刈りに万全を期すべ

きと思うがどうか

３ 市交通局の路線移管について

(1) 市 交通局では、交通局資産について有償賃貸から無償賃貸にしたが、

秋田市バス交通運営協議会でどのような話し合いがなされたのか



(2) 市 が 責任を持って市民の足を確保する方針をきっちり持つべきでは

ないか

４ ポート秋田株式会社について

(1) 返 済 の見通しのないポート秋田株式会社への運営資金貸付金は出す

べきではないと思うがどうか

(2) 公 設公営のための移管の際は無償譲渡させるべきではないか

５ 本市公共施設のバリアフリーについて

(1) 本 市公共施設における車いす用トイレの整備の見通しについて

６ 建都 400年 記念事業について

(1) 建 都 40 0年 記 念 事 業 は 市の 文 化、 産業 の復 興 期（ ル ネサンス ）と し

て位置づけ、中長期的な地域産業の振興発展に結びつくような事業に

しなければならないと思うがどうか



一 般 質 問 秋 水 会 榎 清

１ 市長の農業に対する政治姿勢について

(1) 農 業 県秋田の立場を踏まえ、日本の食料自給率についてどう考えて

いるのか

(2) 連 続 して減少している農林予算に対する認識と新秋田市の農林政策

の見通しについて

２ 森林の実態について

(1) 本 市の森林の実態はどのような状況にあるのか

(2) 将 来 展望と計画などについて、どのような方向性を持って林野行政

を行おうとしているのか

３ 炭焼きの奨励について

(1) 本 市においても炭焼きの奨励に取り組むべきではないか

(2) 14年 ２ 月定例会の答弁と同様の考えを持っているのか、また、若干

前向きに考えているのか

(3) 炭 焼きの職人の実態と協力体制について

４ 中央卸売市場の取扱高について

(1) 取 扱高の減少に対しどのような対策を立てているのか

５ 生産物や加工品の直売について

(1) 市 町 合併後、野菜や果樹、加工品などの直売所を積極的に確保する

べきではないか

６ 森林療法への取り組みについて

(1) 合 併 によってふえる森林資源を有効活用するため、森林療法の普及

に積極的に取り組むべきではないか



７ 自然農法、有機農法及び循環型農法の普及について

(1) 自 然 農法、有機農法及び循環型農法の実態をどの程度把握している

のか、また、強力に普及させるべきと考えるがどうか



一 般 質 問 秋 水 会 三 浦 芳 博

１ 秋田港の利活用について

(1) 港 湾管理者及び港湾管理組合について

(2) 港 湾の保安対策について

(3) く ん蒸施設と冷蔵施設の整備について

(4) 定 期フェリー便について

ア 昨年の利用状況と今後の貨物業者の利用増進の見通しについて

イ ダイヤ改正の働きかけについて

(5) ポ シェット航路について

ア 航路再開の見通しについて

イ 延吉市との交流状況について

(6) （ 仮称）秋田県貿易促進機構について

２ 環境問題について

(1) 環 境 ＩＳＯ認証取得による庁内での今後の取り組み方とその効果に

ついて

(2) 環 境 ＩＳＯを家庭、事業所、地域、学校でどのような生かし方をす

るのか

(3) 地 球温暖化防止対策への取り組み状況と今後の取り組みについて

(4) 推 進計画を策定し地球温暖化防止に取り組むべきではないか

(5) 環 境貯金箱作戦の内容と市民還元事業について

３ （仮称）秋田市生活安全条例の制定について

(1) （ 仮称）秋田市生活安全条例を制定する考えはないか

４ ふるさと教育について

(1) 古 代 から現代に至る秋田の歩みについて、幅広い分野で小中学校の

教材として取り上げる考えはないか



(2) 「 こども秋田市史」を発刊し、授業に活用する考えはないか

５ 消防行政について

(1) 住 宅防火対策について

ア 本市の火災発生状況と特徴的な出火原因について

イ 住宅火災予防についての取り組みと今後の考え方について

(2) 緊 急消防援助隊について

ア 秋田県の代表消防機関としての資機材及び訓練について

イ 緊急消防援助隊の出動実績と問題点について

６ 自殺予防対策について

(1) 本 市のここ数年の自殺者の状況について

(2) 本 市における普及啓発活動と今後の施策について

(3) 自 殺者の家族と自殺未遂者への対応について

(4) 保 健所と市立秋田総合病院との連携について

(5) 保 健所と教育委員会との連携について




